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致校友的一封信 

亲爱的校友： 

您好！ 

新一期的《校友通讯》再次与您相见，本期的主题是“收寻时间偷走的记忆”，希望能

通过本期内容，引起大家大学四年美好的回忆。 

由于校友们有很多信息发生了变化，为便于学校开展校友工作，加强母校与校友的联系

与交流，烦请各位校友接到此邮件后，协助做好以下工作，并留下您宝贵的信息： 

1.请登录厦门大学嘉庚学院实习与就业服务中心校友信息登记系统登记校友信息 

校友工作 QQ：1940855981【各专业或班级 QQ 群管理员可将此 Q 加入 Q 群】 

校友 QQ 群：231882295（加入时注明“年级专业姓名”） 

  校友会电邮：xiaoyou@xujc.com 

校友微博：http://weibo.com/xujcxiaoyou （厦门大学嘉庚学院校友） 

2．如你有想要分享的经验或业绩，也请提供资料（包括文字资料、图片、证件的复印

件等），以便我们更好地总结历年来的办学经验，展示办学成果，充实校史。 

3．我们更希望你能与同班、同年级或同校同学联系，筹备班级、专业、系及所在的区

域或城市校友会。主动担任班级、专业、系、区域或同城的校友组委会的成员。 

4.请广大校友积极参与此项工作，继续关心和支持母校的建设与发展。 

亲爱的校友，请于百忙之中看看母校的网站，打打电话，发发邮件，寄封信函，让我们

在信息的传递和问候中，架起联系的桥梁，构筑情感的网络。我们期待着您的回复！ 

校友咨询电话：0596-6288331，传真：0596-6288094，来信请寄：福建省招商局漳州开

发区厦门大学嘉庚学院实习与就业服务中心 白虹收  

邮编：363105 

祝身体健康，工作顺利，事业成功！ 

厦门大学嘉庚学院 

实习与就业服务中心

http://career.xujc.cn/index.asp
http://weibo.com/xujcxiaoyou
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校友访谈 

2011 届校友邱愉雯：“鱼丸”三部曲 

撰稿:人文与传播学院三人行工作室 许飞龙   2012年 10 月 05 日 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

校友名片： 

姓名：邱愉雯  性别：女   专业：物流管理系毕业年份：2011年 

  职业：厦门万科职业项目发展专员 

“鱼丸”真名叫邱愉雯，是物流管理系 2011届校友。因为中学老师点她名字

的时候叫得太顺溜，同学们听着像“鱼丸”，于是这个绰号就从中学伴随着她直

到现在。 

  “鱼丸”个子高高的，瘦瘦的，是一个端庄典雅的女孩。当然她让人印象深

刻的不是外表，而是优秀。大学四年成绩优秀，毕业后顺利进入了厦门万科，一

路走来，她就像学弹钢琴那样，努力把握好每个音准，将大学、工作、生活这三

部曲子都演绎到最好。 
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回首大学 

  大学四年获得的奖学金足以证明“鱼丸”的优秀：六次一等奖奖学金，一次

中国银行奖，毕业前又拿走了重量级的国家奖学金。 

  为了这优秀，“鱼丸”很努力。早上六点多闹钟响起来，不管床铺有多舒适、

被窝有多温暖，她都会强迫自己起床。吃完早饭，多买几个面包和一罐牛奶，这

是当天的午餐，一脚跨进自习室到晚上才离开。这常常是“鱼丸”在校学习的作

息。她说，很喜欢学校的自习室，大家都专注地埋头学习，耳边只有“沙沙”的

写字声和偶尔的翻书声，这样的氛围让人内心平静。晚上十一点是“鱼丸”平静

一天中最惊险的时刻。她和同伴迅速收拾书包，快步走出教室，找到一辆“小绿”

（公共自行车），一路快骑，赶在最后一秒冲进宿舍楼。 

  “鱼丸”不是书呆子。平时除了学习，她还参加团总支、社联、模特队等活

动，常常会因为写策划忙到晚上一两点。“如果她一天没做什么有意义的事，她

当晚会默默忏悔。”当年的室友蔡柳萍说“鱼丸”是一个闲不住的人。 

专注工作 

  去年 7月，“鱼丸”顺利毕业。凭借自己的实力，她成为厦门万科项目发展

部的一员。 

  电脑屏幕上显示的时间是十八点，已到了下班时间。但“鱼丸”说，这只是

个理论值，因为没有一个人会准时离开。此时的“鱼丸”没有看时钟一眼，仍然

飞快地敲打着键盘，继续着手头的工作。对她来说，把手头的工作做完时才是真

正的下班时间。 

  工作中遇到不懂的问题，“鱼丸”会从座位起身，跑到同事跟前，缠着他们

一问到底。在项目发展部，“鱼丸”是新人，这是弱势也是优势。虽然没有太多

经验，但周围每个人都是她的老师。 

  第二天早上，“鱼丸”会早早来到公司，首先打开电脑看看房地产新闻。这

是她每天必做的事情，因为只有掌握最新的资讯才能有效地工作。有时，她也会

跟随前辈出去谈工作，这时她会认真专注地听同事们谈生意，将各种信息吸收在

脑中。 
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  万科企业习惯用 PPT提交报告，嘉庚学院的老师也喜欢学生用 PPT进行案例

展示，这样的训练让“鱼丸”走进万科后很快就适应职场的要求。“鱼丸”说，

大学四年的学习，对工作很有益处。拿实践教学周来说，物流管理系常会提供几

个课题让大家去实践，“在短短两周的时间里，我们用心去体会，收获的不仅是

知识，还有理论联系实际的能力和团队合作的精神。”这些都成为今天“鱼丸”

在职场的看家本领。 

享受生活 

  没有蜗居没有蚁族没有房奴，虽然不是朝九晚五，但“鱼丸”的生活却是安

定而充实的。每天一大早开着自己的新车离家上班，晚上工作完毕之后回家，与

父母一起吃饭。 

  休息时，“鱼丸”也喜欢睡懒觉，“这是辛苦工作之余最好的解压。”她也

时常和朋友们相约逛街吃饭。“我的原则是该玩的时候就疯狂地玩，该静下来工

作的时候就静下来工作。” 

  八零末出生的“鱼丸”和普通八零后一样珍惜情感珍惜回忆。有空的时候，

她喜欢和爷爷奶奶聊聊天，与他们分享身边的趣事。 

而大学生活已然成了“鱼丸”珍贵的回忆，“每一次活动，每一次聚会，

或是和几个老同学相约回到校园走一走，都是非常值得珍惜的。”她感恩

母校，感恩很多人：实践教学周增强了实践能力，答疑时间可以去独立办

公室向老师请教，各种软硬件设备提供了良好的学习环境„„”“鱼丸”

说：“嘉庚学院是一所以学生为本的学校，一切总是以学生为出发点。” 
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2008 届校友李凯：“我永远忘不了那种嘉庚情结” 

撰稿:人文与传播学院三人行工作室 杨浩翔   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

校友名片： 

姓名：李凯   性别：男  专业：艺术设计  毕业年份：2008年 

职业：厦门视希传媒有限公司创始人、总经理，厦门苗寨民族风情餐厅 副总经

理 

餐饮起家，转战传媒 

  2008 年走出大学校园的李凯，如今已经成为一家餐厅的副总经理和传媒公

司的总经理。 

  “说到创业，还得感谢当年的金融危机。”谈及为何要自主创业，李凯用调

侃的方式表示出当初的无奈。2009 年初，受次贷危机的影响，中国媒体行业受

到了极大的冲击。在厦门广电集团实习了半年却迟迟不能转正的李凯选择了离

开。 
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  机遇随之而来，一位朋友找到了失业的李凯，向他提出了开办特色餐厅的想

法。有着灵敏商业嗅觉的的李凯抓住机遇，经过 3 个多月的筹备，李凯 2009 年

7月与几位好友投资开了一家别具特色的苗族风情餐厅。如今这家餐厅已经小有

名气、顾客盈门。 

  然而，李凯并没有忘记自己的传媒梦想。成功经营餐厅的他 2010 年与大学

舍友一起成立了“4C 影像工作室”。现在这间小小的工作室已经发展成为拥有

几十名员工的“厦门视希文化传媒有限公司”。作为创始人的李凯现担任公司的

总经理，为此，他将餐厅的事务交给了好友负责，自己则全身心投入到视希传媒

的工作中。 

  “当初开这家传媒公司的时候，由于没有经验，我们遇到了不少困难。”为

了解决没有客户的困境，李凯利用自己的人脉关系，先在朋友圈中进行推广。但

很快李凯就发现这不是一个根本的办法。“了解客户的需求才是最重要的，因为

客户满意的产品是不需要主动去找寻客户的。”于是，李凯带领公司职员开始市

场调查，并利用厦门举办大型活动的时机，向广大客户了解他们的市场需求。慢

慢地，视希公司抓住了市场，抓住了特定的客户群，业绩开始直线上升。如今，

挂在他总经理办公室里的公告板上已经密密麻麻记满了最近的外接单。 

热心公益，回报社会 

  比起创业，李凯感到更有成就感的是投身公益活动。“每个月我都会抽出好

几天到同心儿童院去看望我的那些孩子们。”大学里的一次公益夏令营，将李凯

和同心儿童院联系在了一起，他下定决心，要尽自己的能力帮助这些孩子。 

  现在，李凯坚持到同心儿童院做义工。谈到在同心儿童院当义工的经历时，

李凯展露笑颜，难掩幸福之感。他说，每一次帮助别人，带给他的是一种久违的

心灵洗涤。他资助了一位儿童院的小女孩，说是他的“女儿”，儿童院里的许多

孩子都亲切地称李凯为“凯哥”。他还安排一些长大的孤儿们在他的餐厅里打

工，解决他们的就业问题。 

  此外，李凯还积极参加同心慈善会组织的环保活动，向社会宣传环保理念。 

投身这些公益活动，李凯享受着无比的快乐，他把“义工证”看得比任何荣

誉都重要。他说：“这才是真正的生活。” 
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感恩母校，思念恩师 

  “感谢母校嘉庚学院给我提供了很好的锻炼平台，没有母校，就没有我的今

天。”谈及在嘉庚学院的日子，李凯显得有些激动。在校时，他曾担任学校青年

志愿者队的副队长，这是他成长的最佳舞台，改变了他有些腼腆怯场的不足。“那

时培养出来的交际和领导能力，使我受益匪浅，对我现在选择的道路乃至今后的

人生都有着重要的影响。” 

  说到老师，李凯一下子提到了很多名字。如学工部副部长刘丰就给了李凯很

多的帮助。还有孟晓鹏老师，这位从清华大学走出的女硕士带给他的不仅是专业

知识，更是一种宝贵的生活态度和严谨认真的工作理念。 

     

嘉庚情结，永世难忘 

  和许多走出嘉庚学院的校友一样，李凯有很深的母校情结。“陈嘉庚校主用

自己毕生的心血来改变中国的落后教育，用自己的行动来回报养育自己的祖国。

我们是从嘉庚学院走出来的学生，也要用自己的双手来回报学校对我们的培养，

感恩社会。” 

李凯正在用自己的公益行动践行和传承着母校教会他的这种嘉庚精神。最

近，李凯正在筹划为母校拍一部宣传片。“一直都在想着能为母校做点什么，正

好我的职业我的公司有这个条件和优势，所以我就想到了拍宣传片。我要向社会

展示母校最美最优秀的一面，因为她本来就是很美很优秀的。”  
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2010 届校友柳晓萌：踏实的每一步 奠定未来基础 

撰稿:人文与传播学院三人行工作室 汪夏丽   2012年 08月 13 日 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

校友名片： 

  姓名：柳晓萌  性别：女 专业：汉语言文学  毕业年份：2010年 

  职业：华商酒店人事部经理 

2年前，一则招聘信息使柳晓萌成为华商酒店的一名实习生。于是，她每天奔波

于学校和酒店之间。白天工作，晚上上课，每一顿饭几乎都是在等公交车的时候

解决的。 

  2年后的今天，职业套裙搭配沉稳的微笑，流利的对话搭配适当的手势，柳

晓萌举手投足间流露出来的是一个成熟女性的干练与知性。从总经理秘书到部门

经理，如今的柳晓萌已是华商酒店的顶梁柱。 

一本证书 

  2010 年的夏天，刚刚走出校门的柳晓萌，决定利用空余时间考取“人力资

源管理师”的资格证。晓萌前脚走出校门，后脚马上又跨回课堂，“走出校园就
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不再有浓厚学习的氛围，也不再像学生时代一样，遇到不懂的地方可以请教老

师”。因此，百度就成了晓萌备考时最好的“学业导师”。每天忙完工作上大大

小小的事情后，晓萌马上投身于书海之中，看书、做题成了那段时间全部的业余

生活，仿佛瞬间又回到了校园备考的日子。就这样，晓萌顺利获得了一本与专业

不太“搭”的证书。 

  可就是这本证书使得晓萌成了华商酒店唯一拥有“人力资源管理师”称号

的员工。也正是机缘巧合，中文出身的晓萌从此走上了一条与专业不一致的“人

事之路”。 

曾经的经验，现在的机会 

  “去年酒店成立了党支部，酒店的党建工作也是我在做，去年我还给大家做

了一个党务知识的宣讲会，觉得挺开心的。”晓萌头微微上扬，嘴角从容的微笑

并不能掩饰住内心的骄傲。在学校积累的关于党员发展、支部筹建、支部建设以

及立项活动的经验，让晓萌在酒店再一次大展拳脚。 

  在校时身为学生党支部书记的晓萌被行政秘书兼辅导员郑育琛誉为嘉庚学

院“校园交通协管员”鼻祖。当时，支部立项活动选择的就是“交通协管员”这

样一个苦力活，这在女生居多的中文系是一件难度不小的活儿。回忆督促同学有

序停放自行车的那段日子，晓萌说：“那些时光，痛并快乐着。” 

  新生刚入学的时候，作为辅导员助理的柳晓萌每天都会接到新生的多项求助

——怎么充值校园卡、买电脑怎么买、坐车怎么坐„„从学业到生活，晓萌不厌

其烦地为每一个新生解答他们的问题。这在一些老生的眼里，这种“被新生当成

号码百事通”使唤的辅导员助理工作繁琐而无趣，但晓萌却十分享受这样一份工

作，乐在其中，只因为“自己也是那么一步一步走过来的”。 

  走入职场，回想在校时参与的学生工作，晓萌不禁感慨，学生工作不仅丰富

了她的大学生活，更为现在的工作积累了一定的经验，“因为以前有做过学生工

作，就知道做一个活动需要准备些什么，在现在的工作中相当受用”。 

翅膀硬了，再飞 

  出于“酒店离学校近，方便”的初衷，大四的晓萌选择在华商酒店实习。毕

业后的她并没有像其他同期进来的实习生一样离开华商酒店，前往大城市找寻属

于自己的天地，而是选择继续留在华商酒店发展，这样的决定只是为了追求“一
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份属于自己的满足感”——“因为我喜欢这份工作，这份工作适合我”。晓萌觉

得“做一份工作就把它做好，踏踏实实地做好，等自己有能力了，翅膀硬了，再

去飞，这样比追求一份高薪工作或是漂流在大城市要来得幸福、快乐”。 

  对于工作，晓萌有自己的原则和定义，“工作开不开心，取决于你对这份工

作的满意度有多少，而不在于你能拿多少钱”。在晓萌眼里，“能够将所学运用

到工作中就是最好的回报”。 

  除了处理人事部的工作之外，晓萌还发挥自己的中文专长，担任着同事们的

“专业顾问”。时常有同事向她请教撰写公文的格式与方法等专业问题，晓萌总

是热情地为大家解答。在她眼里，这样的交流极富成就感。 

经验分享 

  “我们那时候都还没有‘小绿’（公共自行车），学校现在越来越为学生着

想。情人节的时候，我们一群人还一起回学校骑‘小绿’呢！”说起嘉庚学院，

晓萌一下子兴奋起来，“学校能够给我们很多空间，能够让我们来展示自己的才

华”。 

  如今，步入社会的晓萌丝毫没有忘记“嘉庚学院是自己的出发点”，没有忘

记自己是“嘉里人”，更没有忘记将自己的经验与学弟妹分享。“同学们在择业

的时候，千万不要浮躁，不要随波逐流，一定要静下心来想一想自己想要做什么，

适合做什么，有了这样一种方向你就不会茫然，你就会更有自信。” 
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2010 届校友刘婷：认清自己，才能经营好生活和工作 

撰稿:人文与传播学院三人行工作室 洪佳妮 

 

 

 

 

 

 

 

 

【校友名片】 

姓名：刘婷  性别：女  专业：日语系  毕业年份：2010年 

职业：嘉兴市弘贤教育咨询有限公司总经理 

大学时代，她不是成绩优异的“奖学金专业户”，也不是学生组织和社团的“积

极分子”，只是一名普普通通的学生。可就是这样一位普通的女生，在毕业不到

两年的时间就“玩”出了自己的事业——嘉兴市弘贤教育咨询有限公司。 

自主创业：术业有专攻 

  说到“教育咨询”，很多人可能一头雾水，不明白这是做什么的。但是你知

道刘婷的教育咨询公司是做什么的后，一定会觉得很酷。 

  “我们做的是机器人教育，主要针对小学生进行培训，也会组织学员去打机

器人大赛，这种机构国外很多，目前国内很少。”没错，这个公司专注培养从低

端到高端的机器人方面的专业人才。 
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  一个学日语的女生怎么会去创立计算机行业的公司呢？说起这个，刘婷很感

谢嘉庚学院，“嘉庚学院日语系设立了 IT 方向，真的帮助很大。”上大学选专

业的时候，刘婷的父母一心想让她去日本留学，刘婷便“理所当然地”选择了日

语专业。可是，刘婷渐渐地发现自己不是学习语言的料，“我喜欢玩游戏，后来

学着编程之类的东西，慢慢地对计算机感兴趣了”。 

  原来，日语系有开设经济日语、旅游日语以及 IT 日语的课程，因为喜欢玩

游戏，刘婷选了 IT 日语的课程，“这门课程是技术和语言相结合，我们会 C 语

言、java、数据库以及算法，基本上计算机技能我们都要会，相当于专业的，只

是我们还会日语。” 

  就这样，刘婷找到自己喜欢的东西并不断充实自己，用她的话说是“术业有

专攻”。毕业后，刘婷对自己进行定位和考量，决定用出国留学的钱来创业。于

是，她和同样喜欢计算机行业的男朋友共同创立了弘贤教育咨询有限公司。 

  跟很多创业者一样，创业之路并不是一帆风顺的。“开始会比较困难，因为

我们不是去开发这个市场，而是去创造这个市场。”尽管创业之初很多人持观望

态度，但是他们一直坚持了下来，现在公司已经慢慢步入正轨，开始扩大规模了。

“困难很多，但是收获也很多，两者是成正比的。关键是要用平常心去对待，心

态很重要。” 

  谈到有什么心得要与学弟学妹们分享，刘婷说：“我认为应该先搞清楚自己

想要什么和自己的优势与不足，认清自己，才能做出决定，才能更好地经营生活

以及工作。” 

享受生活：开心最重要 

  现在很多人步履匆匆，忙忙碌碌，追求的无非就是金钱和名利。刘婷却不会

被金钱和名利所束缚，“不管我一个月赚多少我觉得开心就行了。”她说虚荣心

大家都有，但是得克服才能让自己走得更远。 

  刘婷是巨蟹座女孩，事业对她来说不是最重要的。“我觉得家庭和生活比较

重要，事业只是一个手段。很多表面风光的人其实过得并不好，我觉得自己开心

是最重要的”。因此，刘婷现在的生活并不仅仅只有工作，还有很多其他的内容，

比如养花、插花、瑜伽和旅游。 
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  回忆起以前的大学生活，跟很多毕业生一样，最留恋的都是大学的宿舍生活。

刘婷笑着跟记者说起了读大学时宿舍的“吃货生活”，“我们宿舍有个厨娘，做

菜超级好吃，另外两个又很勤快，我们对吃的都比较感兴趣，经常一起吃东西。” 

  大学期间，有一个长者给刘婷留下了深刻的印象。这位长者就是院长王瑞芳。

“以前王院长的头发是黑的，后来，白得好快啊。”刘婷一直很敬重王院长，喜

欢他对学校的负责任，喜欢他的平易近人。她经常会在南区食堂看到王院长跟学

生一起吃饭。“毕业时，他给我们一个一个拨流苏，好感动，那么多毕业生，我

们都觉得院长的手可能要抽筋了。” 

刘婷说，对嘉庚学院的感觉是很温馨的，她鼓励学弟学妹们要珍惜时光，“细

细学努力学”。 
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更多精彩 

细致入微 嘉庚学院喜迎新“嘉人” 

http://www.xujc.com/index.php?c=Article&a=view&id=14911  

迎新志愿者：迎新课业两不误 

http://www.xujc.com/index.php?c=Article&a=view&id=14945  

系主任与新生家长恳谈会：促进了解 增强信心 

http://www.xujc.com/index.php?c=Article&a=view&id=14974  

军训结业典礼：15天的汗水与坚持 

http://www.xujc.com/index.php?c=Article&a=view&id=15017  

大学生活“贴心”成册 九大主题轻松翻阅 

http://www.xujc.com/index.php?c=Article&a=view&id=15013  

18公里拉练 一次青春的洗礼 

http://www.xujc.com/index.php?c=Article&a=view&id=15012  
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